
 

 

静岡市監査委員会議記録 

 

会 議 令和６年度 第８回 監査委員定例協議会 

 

開催日時 令和６年 12 月２日（月） 午前９時 10分～午前 10 時 20 分 

 

出 席 者  監査委員 遠藤 正方、白鳥三和子、寺澤 潤、稲葉 寛之 

  事務局長 萩原 健 

  書  記 柴 秀和 

   山田 和誠、山田  裕、渡辺 篤史、蝦名 倫代 

   神山  悟、谷   梓 

   青野 洋平、山本 和延、齋藤 升美 

 

─────────────────────────────────────────── 

 

会議内容 

 

１ 開会宣言 柴次長 

２ 例月現金出納検査等（10月分） 

  冒頭、山田次長補佐から次の報告があった。 

  第７回監査委員定例協議会において持ち回りにより実施するとされた簡易水道事業会計に係

る令和６年９月分の例月現金出納検査について、令和６年11月15日に事務局職員が検査調書を

持ち回り、監査委員からの了承を得た。 

（１）説明者等 

  ア 各種会計 谷主査（監査第２係） 

  イ 病院事業会計 山田次長補佐（監査第１係） 

  ウ 簡易水道事業会計 山田次長補佐（監査第１係） 

  エ 水道事業会計 青野係長（監査第３係） 

  オ 下水道事業会計 神山副主幹（監査第２係） 

  カ 農業集落排水事業会計 青野係長（監査第３係） 

（２）発言等 

  ア 各種会計 

    特になし 

  イ 病院事業会計 

   （寺澤委員） 

    その他医業外収益とはどういった内容か。 

   （事務局） 

    使用料などである。 

   （遠藤代表） 



 

 

    今回、退職給付引当金が計上されていないので、退職者はいないと思うが、採用の状況

はどうか。 

   （事務局） 

    ９月の状況として、９月末に看護師が２人、医師が３人退職しているが、10月１日付け

で医師３人と会計年度任用職員の看護師１人、会計年度任用職員の救急センターの医師１

人を採用している。 

   （遠藤代表） 

    末日の退職なので、退職手当は翌月計上されるということか。 

   （事務局） 

    ９月末に退職した医師３人のうち２人については勤務期間が短く退職手当の支給がない

が、残りの医師１人と看護師２人については、退職手当の支払自体は10月に実施しており、

退職給付引当金の取崩しは既に先月の９月分に実施済みである。 

   （遠藤代表） 

    期間の短い職員は退職手当が出ないので退職給付引当金がなくても退職している人がい

る可能性があるということか。 

（事務局） 

   そのとおりである。なお、10月分は10月３日付けで放射線技師が１人退職している。 

   （稲葉委員） 

    退職手当の給付の対象にならない期間はどのくらいか。 

   （事務局） 

    正規職員は半年、フルタイムの会計年度任用職員は１年である。 

  ウ 簡易水道事業会計 

    特になし 

  エ 水道事業会計 

   （寺澤委員） 

    災害支援費が82万円余計上されているが、これは引き続き能登半島への災害支援を継続

しているということか。 

   （事務局） 

    10月分は、９月に発生した奥能登豪雨の応急復旧活動で派遣された職員の経費である。 

   （寺澤委員） 

    災害支援はまだしばらくは続きそうか。 

   （事務局） 

    そのように想定される。 

  オ 下水道事業会計 

   （遠藤代表） 

    退職給付引当金について説明があったところ、以前も退職者がいたと記憶しているが何

月か。 

   （事務局） 

    ８月に若手職員が１人退職した。 

   （白鳥委員） 



 

 

    ４ページ預金支出内訳書に記載の職員数について、先月から増減があるが、新規採用者

等もいるということか。 

   （事務局） 

    下水道事業費用欄の増は会計年度任用職員の採用等によるもので、資本的支出欄の減は

災害派遣によるものである。 

    なお、今回 10月 31 日付けで退職した職員については、翌月 11 月の預金支出内訳書の職

員数で減となる。 

  カ 農業集落排水事業会計 

   （白鳥委員） 

    総係費について、10月は通常月より1,000万円程支出が多いようだが、これは何か。 

   （事務局） 

    当月は、７月から９月までの農業集落排水施設浄化槽保守点検業務委託料の支払が４件

あり、金額でいうと、545万円、305万円、210万円、236万円の委託料である。 

３ 協議会議事 

（１）協議事項 

  ア 協第28号 令和７年度包括外部監査契約に伴う意見聴取について 

  （ア）説明者 

     山田次長補佐 

  （イ）要旨 

     議案集により説明 

  （ウ）発言等 

     特になし 

  （エ）結果 

     遠藤代表監査委員から意見の有無について諮ったところ、全員一致で「意見なし」と

することで決定された。 

（２）報告事項 

  ア 報第11号 内部統制の不備に関する報告（令和６年10月分）について 

  （ア）説明者 

     青野係長 

  （イ）要旨 

     報告事項により説明 

  （ウ）発言等 

     特になし 

（３）その他連絡事項 

  ア 令和６年度第７回定例協議会議事録の公表について・・・・・・・・山田次長補佐が説明 

  イ 12月・１月の日程について・・・・・・・・・・・・・・・・・・柴次長が説明 

４ 閉会宣言 柴次長 

 


